201

# MOVIEMBRE DE 1972

Bajo la Presidencia del General de División don JuanMendoza Rodríguez y con asistencia de los señores: Gral. Felipe de la Barra, Gral. Luis Vignes Rodríguez, Dra. Ella Dunbar
Temple, Rvod Padre Armando Nieto Vélez, Dr. Félix Denegri Luna
Dr. Guillermo Lohmann Villena, Dr. Albecto Tauro del Pino, y
Dr. Gustavo Pons Muzzo que actuó como Secretario, se abrió la
sesión siendo las 5.30 p.m. - No asistieron, con aviso el Dr.
Luis Ulloa Sánchez, señor José fernández Pinillos, Dr. Jose A.
de la Puente Candamo y Dr. Augusto Tamayo Vargas; con licencia
el Dr. Guillermo Durand Flórez y Dr. Estuardo Núñez Hague, y
por salud el Dr. Tomás Catanzaro.

Se dió lectura al Acta de la sesión anterior Nº 181 - del martes 14 de Noviembre de 1972 que fué aprobada sin observaciones.

A continuación el Secretario dió lectura a los siguien tes documentos:

Del Embajador de España en el Perú, del Presidento de la Université des Langue de Lettres de Grenoble, Francia y del-Dr. Enrique García Sayan, agradeciendo la donación de la Colección Documental.- Pasó al Comité de Distribución.

Del Presidente del Centro de Estudios Histórico-Militares del Perú invitando a la conferencia que sustentará el Crl. Carlos de Souza Ferreyra sobre el tema: Cáceres en Tarapacá y La Breña.

Del Director del Instituto Nacional de Cultura informando que el proyecto para la restauración de la casa de Bolívar en Pativilca ha sido revisado y encontrado conforme por ese Instituto.- Se acordó agradecer.

Del Gral. GRP Manuel A. Remond comunicando que por fallecimiento del Capitan de Navío Julio J. Elías ha asumido la -Presidencia de la Benemerita Sociedad Fundadores de la Independencia por el período social que establece el reglamento .- Se acordó acusar recibo.

De la Librería Studium S.A remitiendo el Diploma de Honor que el Concejo Distrital de Miraflores otorgó a la Comisión Nacional por su participación en la Primera Feria del Libro "Ricardo Palma", e informando haberse vendido durante la exposición 20 series de la Colección Documental.

Del Alcalde de Pisco solicitando la publicación de la obra inédita intitulada "Ensayo Histórico y Crítico sobre Carlos Ignacio Pedemonte y Talavera" cuyo autor es el señor Alberto Casavilca Escate. Se acordómanifestar al señor Alcalde que el plan editorial de la Colección Documental contempla la publicación de documentos de la emancipación y por excepción algunas obras históricas sobre la Emancipación de autores fallecidos.

#### INFORMES ORALES

El señor General Presidente dió la mas cordial bienvenida a la Dra. Ella Dunber Temple por su reincorporación al seno de la Comisión Nacional . La Dra. Temple agradeció. 212 706

Informó haber visitado en la Clínica Internacional el Dr. Tomás Catanzaro que ha sido sometido a una intervención quirúrgica, siendo su estado satisfactorio, habiéndole presentado el saludo de los miembros de la Comisión Nacional.

Informó que el Ministro de Interior, Gral. Pedro Richter Prada le solicitó una o dos maquetas del monumento a la Victoria de Ayacucho, para ser exhibidas en esa ciudad. Después se discutirse la conveniencia del pedido, fué aprobado.

Informó que el viaje de inspección para determinar la ubicación exacta donde se levantará el monumento a la Victoriade Ayacucho así como para elegir la piedra o granito más conveniente para el revestimiento del obelisco será el día miércoles
22 del presente, estando compuesta la comisión por el Gral. Luis
Vignes Rodríguez, que la presidirá, e integrada por el Inte.
Crl. Abel Carrera Naranjo, el Inte. Crl. Guillermo Espinoza,
el Jefe del B.I.51 "Cabitos" y el Jefe de Zona de Educación de
Ayacucho.

Informó que el viernes 17 del presente se efectuó la visita al Castillo del Real Felipe del Callao, para tomar los acuerdos mas convenientes para la iniciación de los trabajos de la segunda etapa, alaque esistieron el Gral. Luis Vignes Rodríguez, el Dr. Félix Denegri Luna, el Dr. Luis Ulloa Sánchez y el Dr. Gustavo Pons Muzzo, habiendo anteriormente concurrido en su compañía el Dr. Tomás Catanzaro.

El Gral. Luis Vignes Rodríguez manifestó haber oficiado al arquitecto Víctor Pimentel para que prepare el proyecto de
un Pabellón desarmable para el B.I 39 con un presupuesto no mayor de 500 mil soles. Dijo que la Comisión Nacional podría aprobar la ejecución de las obras de la tercera etapa en lugar de la
segunda-etapa que ha presentado obstáculos en razón de estar ocupada. Después de un cambio de ideas se acordó alterar el
orden de ejecución, preparando los phanos de la 3º etapa para
hacerla inmediatamente después de la primera.

El Gral. Felipe de la Barra manifesté que existe un plano del Real Felipe aprobado por el Gobierno del año 1952, en donde se traslada al B.I39 al Servicio de Veterinaria del Ejército, y que al construirse el Pabellón se estaba autorizando que se quede indefinidamente.— Después de un breve debate se acordó continuar con el plan y la modificación prevista, porque se trataba de una obra provisional y que la reubicación del B.I.39 es un asunto que incumbo resolver al Ministerio de Guerra.

El señor Presidente manifestó que la ceremonia conmemorativa del 150 aniversario de la aprobación de las Bases de la Constitución Política de la República tendrá lugar el 15 de diciembre próximo en el local de la Benemerita Sociedad Fundadores de la Independencia, estando la actuación a cargo de la Sociedad Peruana de la Historia y de la Comisión Nacional.

El señor Presidente solicitó la aprobación del Aguinaldo de Pascua para el personal administrativo y de servicio de la Comisión Nacional y para el personal de la Benemérita Sociedad Fundadores de la Independencia, consistente en una Canasta de Navidad. - Puesto al voto fué aprobado por uannimidad un
gasto de 800.00 por persona.

Pág. 3. 2:3

# COMITY DE ACTUACIONES Y MONUMENTOS

El Gral. Luis Vignes Rodríguez, Director del Comité; dió lectura a los informes 16 y 17 del Trite. Crl. Alfonso Ze-vallos de la Puente sobre los trabajos que se vienen ejecutando en el Castillo del Real Felipe del Callao.

Informó que continúa el modelado de la figura ecuestre del monumento de Tupac Amaru, debiendo entregarse el 5 de diciembre próximo conforme a las bases del concurso.

Informó no: haberse firmado ha ta la fecha el contrato para el modelado y fundición del monumento a María Parado de Bellido por no haber presentado el señor Camulfo Vivanco la carta fianza. Se encomendó al Comité de Actuaciones y Monumentos y al Comité de Economía resolver el impase a fin de dar curso a da firma del contrato y procederse a la iniciación del modelado.

Informó que el artista Segundo Alvarez Palaez ganador del concurso del monumento a José Olaya aceptó hacer las modificaciones sugeridas por la Comisión Nacional, así como rebajar el presupueste para el modelado y fundición de la estatua a \$\font{5}\, 150,000.00 - Puesto al voto fué aprobado el presupuesto.

Informó que aun faltan revisar 8 copias del documental de la independencia.

Informó que el Crl. José Montoya, del Servicio de Ingeniería del Ejército ha manifestado que el proyecto de las obras de ampliación de la casa de San Martín en Huaura lo devolverá con los informes y sugerencias emitidos por esa dependencia, debiendo convocarse a concurso de precios, lo que también se necsitaba para la restauración de la casa de Bolívar en Pativilca.— Puesto al voto fueron aprobado.

Informó que el busto de Pedro Vilca Apaza para Puno y Azángaro que está modelando el artista José Luis Peña y Peña deberá hacerse algunas correcciones por estar mal trabajados.—Se acordó llamar al artista y ordenar las correcciones.

#### COMITY DE DOCUMENTOS

El Rvdo. Padre Armando Nieto Vélez informó haberse - acordado en el Comité de Documentos la donación de una Colección Documental a la Junta Cívica de Guayaquil, de acuerdo con el pedido formulado por la Dra. Ella Dunbar Temple. - Puesto al voto fué aprobado por uranimidad.

El Dr. Gustavo Pons Muzzo manifestó haber visitado la biblioteca de la Casa de la Cultura del Callao que funciona en el sótano de la Municipalidad de Bellavista. Manifestó que la biblioteca está en organización, pudiendo donarse la Colección. El Dr. Denegri solicitó que se asegurará su buena utilización. Puesto al voto fué aprobado por unanimidad.

El Rvdo. Padre Armando Nieto Vélez informo que de las 126 Colecciones que establece el Decreto Supremo de distribución, quedan muy pocas Colecciones.— El señor Presidente ofreció hacer la gestión ante el Primer Ministro para aumentar en cien mas el número de Colecciones a donarse, debiendo prepararse el proyecto de Decreto Supremo correspondiente.

# COMITE DE PUBLICACIONES

El Dr. Alberto Tauro del Pino, Director del Comité, presentó un pedido del Tnte. Crl. Ricardo Valencia Astete, Supervisor de la Colección Documental del Colegio Militar Leoncio Prado, para la confección de una estantería de materialdixo para el almacén Nº 1, de acuerdo con las especificaciones que señala. Puesto al voto fué aprobado. Se acordó pedir presupuestos.

Presentó otro pedido del mismo Supervisor para la cempra de madera corriente y liviana, que podría ser de los fardos de papel, para colocar encima de los andamiajes de fierro
existentes en los depósitos con objeto de evitar la humedad uy el óxido de la brisa probada la compra.

Presentó algunas muestras de papel bond nacional de - 100 gramos para la Colección Documental. - Luego de un detenido examen de los mismos, se acordó solicitar a la Papelera Nacional S.A nuevas muestras de papel, que no sean transparentes, para tomar una decisión en la próxima sesión.

Informó que el Tomo V de la obra de Leguía y Martínez quedará terminado en el curso del presente mes; que el Tomo XV-del Primer Congreso Constituyente esta avanzándose en su impresión; que el Tomo sobre las Cartas Americanas de Vidaurre seráde un solo volumen; y que del Tomo XXIII Periódicos se está preparando el prólogo y los índices.

La Dra. Ella Dunbar Temple manifestó haber comprobado que en varios volúmenes de la Colección Documental con los queestá trabajando, las carátulas se doblan por no tener consistencia las cartulinas, así como haber observado que muchos volúmenes tienen distintos tonos de papel. Dijo que entre estos volúmenes también está la obra de Leguía y Martínez.

Se levantó la sesión, siendo las 8.10 p.m